

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
Fuera de España, 10 id. id.—Paga-  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la  
(Teléfono número 181)

la redacción y admon. Alfonso e-  
abio 26 ent.—No se devuelven ori-  
nales, aun cuando no se publiquen  
todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel



## «Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá  
para Orán, todos los Martes a las cuatro de  
la tarde, con escala en Cartagena, todos los  
martes a la misma hora.

## «Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá  
para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes  
a mediodía, regresando los días 2, 12 y 22  
del mismo.

Se admite carga para toda la línea y  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato, que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## FECHAS GLORIOSAS

El 19 de Septiembre de 1868 se sublevó  
en la bahía de Cádiz la marina porque el  
pueblo estaba harto de sufrir vejaciones y  
de ser esquilimado por los gobernantes.  
¡Qué júbilo tan grande y tan justificado  
el de ese pueblo al ver en el suelo los  
chirimbolos de la monarquía! Había conse-  
guido ser libre y las juntas revolucionarias  
que se constituyeron prometían respetar esa  
libertad y combatir a la reacción sin tregua.  
Ya era hora que esto se hiciera. Los borbones  
nos habían hecho feudatarios de la creriga y  
la libertad era un burla sangrienta. Esta es la  
razón de que la sumisión a los gobiernos, la  
obediencia a sus funcionarios, el acatamiento  
de sus personas no podía ser sincero como  
comprende todo aquel que ama la demo-  
cracia y quiera el bien del país.

La gloriosa revolución septembrina estu-  
vo justificada contra los poderes políticos  
existentes, porque servían de obstáculo in-  
superable al bien de la nación, y no se faltó  
al hacerla a los gobernantes, a causa de que,  
siendo infieles a su misión en el hecho de  
desconocer el derecho nacional, desde luego  
han perdido el carácter de tales. Aquella re-  
volución además de estar justificada era pa-  
triótica, representando los instintos seguros  
e infalibles del pueblo, los sentimientos nob-  
les y generosos de la humanidad y las es-  
peranzas legítimas de los ciudadanos contra  
los sofismas de los doctrinarios, las groseras  
pasiones de los palaciegos y las pretencio-  
nes egoístas de ciertas clases sociales. Hijos de la  
revolución la bendicimos y la creemos neces-  
aria. Si, necesaria, porque hoy como en  
1868, España necesita regenerarse por un  
cambio de régimen que no puede verificarse  
por las vías legales y es solo por la revolu-

ción. En la nación española han llegado a  
ponerse en situación diversa y hasta contra-  
ria el gobierno y la sociedad; siguiendo  
aquel casi conforme como largos años antes, si  
bien debilitado y corrompido, y hallándose  
esta mudada completamente; habiendo en el  
primero intolerancia sin fé, y en la segunda  
ansia de libertad y de mejoras; allí la desi-  
gualdad de condiciones y la superioridad de  
los de ilustre cuna, y aquí cierta tendencia  
de igualdad, de fraternidad y estimarse más  
que la alcurnia y el favor de la corte; los go-  
bernadores sin saber en algún modo sin  
querer regenerar el país encomendado a su  
custodia, y los gobernados; protestando de este  
estado de cosas que les deshonra y aniquila  
empezando con impetuosidad y con tesón a  
combatir por la posesión de los puestos que  
aspiran a ocupar para salir de esta  
situación vergonzosa é insostenible. De tal  
estado es forzoso salir, y depende de mi-  
circunstancias que la salida se acompañe  
de más ó menos violencia, ó hecha con me-  
sura y templanza, ya por unos, por otros  
caminos. La revolución se hará y ese día se-  
rá el último del poder reaccionario en Es-  
paña.

Nosotros tenemos que hacer una revolu-  
ción radical en que contemos una porción de  
lazos que nos atan al pasado; en que barra-  
mos de nuestro suelo muchos de los elemen-  
tos que han contribuido al sostenimiento de  
las antiguas preocupaciones con su estúpido  
egoísmo; en que abramos una carrera ancha  
y desembarazada a los arquitectos del porve-  
nir.

Nosotros los republicanos no tenemos par-  
ticipación ninguna en la pérdida de las colo-  
nias y no pueden exigir a nuestros hombres  
responsabilidades por lo que no han hecho. Si  
los vientos se desencadenan, si rugen al cabo  
la tempestad, si van a la barra los causantes  
de nuestra ruina, culpa será de los que reco-  
ben la investidura de gobierno como una in-  
dustria que en su provecho explotan, de  
aquellos palaciegos, tanto fusionistas como  
conservadores, que rechazan por absurdas y  
castigan por impías las naturales exigencias  
de la razón humana.

Hombres hay que quisieran ocultar la his-  
toria a la juventud, y sobre todo aquella his-  
toria la más interesante entre todas, la más  
vergonzosa para ellos, su deseo sería sepul-  
tar en el olvido la pérdida de Cuba y Filipi-  
nas, y el tratado de París; pero no lograron  
su intento, y se conocen perfectamente esos  
hechos y sus causas.

Repetimos que la revolución se hará y no  
se perderá, no se desvirtuará como ocurrió  
con la de 1868.

Los hombres que hagan la revolución se-  
rán los encargados de dirigirla.

A ellos el mando, pues de ellos es la res-  
ponsabilidad.

Tal es el pensamiento de los buenos y  
abnegados patriotas alocados por la ex-  
periencia. Sácanse en buen hora los hala-  
gos, las promesas, las amenazas y los con-  
ciertos temerarios; todo se estrellará en la  
pureza de nuestros principios, en la fuerza  
de nuestras convicciones. Unos y otros nos  
dicen que la gangrena consume al cuerpo  
electoral; que las ilegalidades son el hecho  
consuetudinario del moderantismo; que la  
sistemática conciliación de los principios  
esenciales del régimen constitucional es ley  
en el turno gubernamental de fusionistas y  
conservadores, y que todo está corrompido  
y desprestigiado. La República corregirá to-  
dos esos abusos y corruptelas.

Se dice que lo que pedimos es imposible.  
¿Por qué? No sería posible que alguna vez  
los mismos hombres que inician una revol-  
ción la coronasen y dirigiesen, y se estable-  
ciera un gobierno en que solo pudieran man-  
dar los hombres inteligentes y honrados?

Nosotros creemos que sí. Eso hace falta  
precisamente en este desgraciado país.

En 1868 ocurrió que los que hicieron  
triunfar la revolución se retiraron a descan-  
sar, satisfechos con haber cumplido con su  
deber. Los que antes les asateaban corrie-  
ron a aprovecharse de la triunfa, y la nación  
se encontró dominada al poco tiempo por los  
mismos hombres con distintos traje. Fue el  
león devorado por las mismas serpientes que

han cambiado de camisa. Ahora, si triunfa-  
mos, hay que evitar a todo trance la repeti-  
ción de esa vergüenza y de esa iniqui-  
dad.

La revolución de 1868 se hizo al grito de  
Viva España con honor, y ya se sabe como  
se malogró y que sucedió hasta venir al he-  
cho de Sagunto. La libertad hija del derecho  
murió en ese día y es preciso que resucite.  
Hagamos el milagro los buenos españo-  
les.

Siendo hoy día de recuerdos faltaríamos a  
nuestro deber sino dijésemos que en la si-  
tuación creada por los elementos de que ya  
disponía la última revolución, el brigadier  
Topete vino a facilitar, iniciándola en la  
bahía de Cádiz con los buques de guerra sur-  
tos en aquel puerto. Al hacerla desde el pri-  
mer momento dueño de aquella plaza y de la  
de Ceuta, no le fue difícil con tan fuerte  
apoyo, ejecutar el pronunciamiento de Se-  
villa, de suem no concertado, ni conseguir  
que el movimiento se extendiera rápidamente  
por Andalucía, tomando parte en él las  
tropas que las guarnecían.

Pero todavía esos hechos, por mucha gra-  
vedad que tuvieron, no alcanzaron tanta  
trascendencia como el movimiento del re-  
vuelo. No fueron ya unos cuantos buques los  
comprometidos en la revolución; fue toda la  
marina de guerra, que vino a darle, con su  
apoyo, una fuerza incontrastable, porque  
invulnerable a la acción del gobierno, no era  
posible asegurar, contra la suya, el esten-  
so litoral de la península, ni recobrar las im-  
portantes plazas marítimas ya perdidas.

## 19 de Septiembre de 1866

### El último mártir

Hoy se cumplen 15 años que el bizarro ge-  
neral Villacampa sacrificó la vida en aras de  
la patria.

¡Descansen en paz!  
Aquel pandonoso y bravo militar se su-  
blevó contra la opresión y la tiranía; fue  
venido y encerrado en un calabozo, para  
morir a través de agonía lenta que deshon-  
ró al que quiso alardear de una piedad que  
fue una irritación.

El indulto se compró a costa de la vida del  
héroe, dilatándole tan solo algún tiempo la  
existencia.

Aquel general, merece el respeto y la ad-  
miración de los patriotas españoles. Sus ver-  
dugos el anatema.

Repetimos la frase: descansen en paz, y es-  
tamos seguros de la venganza que será tan  
grande como merecida.

RAFAEL SEVILA LINARES.

## APUNTES POLÍTICOS

No estamos conformes con aquellos pro-  
pagandistas republicanos que a pesar de  
alardear de tener ideas radicales aconsejan  
ir a las elecciones municipales. ¿A qué se va  
a los Ayuntamientos hoy? preguntamos. A  
ser figuras decorativas en la corporación,  
porque el alcalde que hace la orden del día  
tiene buen cuidado de poner en ella  
lo que debe tratarse en cabildo. Además no  
se ha visto que en cuanto unos concejales  
republicanos hacen algo de provecho se les  
relega a comisiones insignificantes ó no se  
cumplen los acuerdos útiles debidos a su  
iniciativa? Por eso estamos por el retraimien-  
to más absoluto.

No obstante esto, si la mayoría del parti-  
do acordase ir a las elecciones, cumpliríamos  
el acuerdo como lo hemos hecho siempre re-  
signándonos, toda vez que la disciplina así lo  
exige.

Es bueno decir esto, porque aun falta al-  
gún tiempo para las elecciones y ya se lee  
mucho sobre esto y se habla mucho en cir-  
culos y reuniones.

Nuestro criterio queda manifestado como  
lo sentimos: el retraimiento.

Continua la polémica periodística sobre  
asuntos de Benisa y del señor Cabrera de  
Benisa en las columnas de *El Continente*, *El  
Noticiero*, *La Regeneración* y *El Liberal*. Si  
unos atacan con fé los otros no les van en  
zaga, y gracias a esos dimes y dietes veni-  
mos en conocimiento de que el Sr. Cabrera  
se retrata y su retrato va orlado de bande-  
ras en las membrètes de las cartas; desu naci-  
miento vida y milagros, ambición y deseo  
de figurar que tiene hoy en la república, ma-  
ñana en la monarquía; contra quien no va  
nada en estas líneas que pueda trascender a  
molestia.

Hacemos mención de estas cosas, porque  
nuestros lectores tienen derecho a que les di-  
gamos lo que pasa en nuestra provincia, en-  
tre los partidarios de Torres Orduña y los  
correligionarios de Canalejas, monárquicos  
ambas fracciones.

Nosotros estamos lejos de esas campañas  
personales y más lejos todavía de esos parti-  
dos carcomidos, imposibles é impotentes de  
la monarquía. Luchan esos hombres por el  
disfrute del poder, por ser situación y man-  
dar en los pueblos, como señores feudales.  
Hemos visto esa política en la región de la  
Marina y la anatematizamos. El interés per-  
sonal no es so amente antiprogresivo; es re-  
trogrado porque es disolvente. Enerva, gas-  
ta, descompone los pueblos. Sin los resortes  
de moralidad, las naciones son plantas en  
que falta la savia interior, por más que en  
torno de ellas haya calor y humedad.

Por patriotismo debiera verificarse un  
cambio de régimen y acabar con todas esas  
agrupaciones de políticos ambiciosos y val-  
gares.

### Apertura de Cortes

El Gobierno parece que está decidido a  
reanudar las tareas parlamentarias el día 16  
del próximo Octubre, y a este efecto se ase-  
gura que en el Consejo de esta tarde comen-  
zarán a prepararse todos aquellos proyectos  
de la ley que hayan de ser presentados a la  
aprobación del Parlamento.

Por esta parte, la ocupación del Gobierno  
será grande, pues como ya indican algunos  
diarios de la mañana se reducirá todo a pre-  
parar los presupuestos y alguno que otro  
proyecto financiero, encaminado a contra-  
restar el alza de los cambios.

La reforma del Concordato, cuyo proyec-  
to se dice que tiene ya redactado el ministro  
de Gracia y Justicia, no se llevará al Parla-  
mento en la próxima legislatura, pues las  
oportunas negociaciones con el Vaticano no  
comenzarán probablemente hasta fin de año.

### Preludios

De hoy en un mes la gran máquina de  
las perturbaciones, ó sea el parlamentarismo  
estará en plena actividad, para lo cual adop-  
tan actitudes más ó menos gallardas los jefes  
de partido y de grupo.

Mucha retórica y poca sustancia; eso es lo  
que darán de sí las tareas legislativas, que  
consumirán su tiempo en investigar lo que  
han debido hacer y no han hecho los encar-  
gados de dirigir la nave del Estado.

Lo de la concentración monárquica ha su-  
frido un retroceso, no se sabe por qué. El  
duque de Tetuán, que según las primeras  
noticias era uno de los más entusiastas, está  
ahora indicado para un alto cargo palatino, y  
esto, naturalmente, es un jarro de agua fría  
para los enemigos del turno pacífico.

Ahora los trabajos se encaminan a provo-  
car una crisis ministerial que dé al traste con  
la importancia política del ministro de la  
Guerra.

Esos trabajos salen de dentro del partido  
gobernante, sirviéndose de base las protes-  
tas que se dice van surgiendo contra el de-  
creto pidiendo 80.000 hombres para el pró-  
ximo reemplazo.

La batalla se la quieren dar al ministro de  
la Guerra en pleno Parlamento, y esto sí que

Septiembre 17 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA - Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Mañana se celebrará Consejo de ministros. Creese que se tratará exclusivamente del cupo de los 80 000 hombres pedido por el ministro de la Guerra y de la cuestión de Marruecos.

Esperase la respuesta de las potencias a nuestra nota.

La cont. estación del sultán tardará en llegar unos cuantos días, dado lo difícil que son las comunicaciones en Marruecos.

Dato: se reunirá con Silvela para ir a Córdoba.

El segundo pronunciará allí un discurso político, haciendo importantes declaraciones.

El conde de Romanones asistirá a la apertura de las Universidades de Madrid y Salamanca.

Después irá a Valladolid, Oviedo y Santiago, continuando de el viaje a San Sebastián para cumplimentar a los reyes.

El duque de Almodóvar, según dicen de San Sebastián, ha negado los rumores sobre la boda de la infanta María Teresa con el duque Waldimiro, que se negaría el correo postal de «La Correspondencia de España» en Biarritz.

El Sr. Puigcerver explica el alza de los cambios diciendo que obedece a la baja de nuestra exportación y a la abundancia de las cosechas en la vecina República.

El Sr. Pidal, según dicen de Roma, continúa mejorando.

El Corresponsal.

Varias noticias

Dicen de Sevilla que Reverte se retirará del toreo en cuando termine los contratos pendientes con las empresas.

Aseguran que la corrida de despedida la dará en Alcalá del Río, su pueblo natal.

Se encuentra en forma de algún cuidado a consecuencia de la picadura de un insecto, la señora de nuestro querido amigo don Miguel de Elizate.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Desde el día 20 del corriente hasta el 1.º de Octubre próximo, queda abierta a matrícula de ingreso en la Escuela de Artes y Oficios de esta Sociedad Económica.

Los alumnos que con arreglo al vigente reglamento deseen matricularse para el próximo curso de 1902 pueden dirigirse a la secretaría de esta Económica todos los días no festivos de seis a ocho de la tarde, Mayor, 34, principal.

Completamente rest. el oído de la enfermedad que venía padeciendo, desde ayer asiste a la oficina el Delegado de Hacienda de esta provincia, D. Juan Barbiló.

Sinceramente felicitamos a nuestro amigo Sr. Barbiló, por su restablecimiento.

Ha marchado a Madrid, donde proseguirá sus estudios de Derecho, nuestro amigo don Joaquín Vidal Galdó.

Ha regresado a Benisa el director de «El Centinela» don Francisco de A. Cabrera.

La Dirección general de la Deuda pública ha prorrogado hasta fin del mes corriente el canje de las carpetas provisionales de la Deuda del 5 por 100.

Dice un colega local: En Alicante han tomado con gran interés la cuestión del alumbrado público, y no cejan en su empeño de estar servidos con esmero y economía.

Dijimos no hace mucho que una casa de Barcelona ofrecía con grandes ventajas el alumbrado por gas acetileno, y hoy podemos añadir que van a hacerse ensayos con objeto de apreciar el resultado del nuevo sistema.

ESCUELA MODELO

En este centro de enseñanza, Labradores, 6, han dado principio las clases nocturnas, que han buenos resultados dieron en años anteriores.

Signe abierta la matrícula. Horas de clase de 7 a 9. Clases especiales. Para detalles, al profesor D. José Ripell.

dará origen a conflicto, porque el general Weyler parece que no está dispuesto a transigir.

Esta dificultad no será inferior a la que ya se vislumbra respecto a la peliaguda revisión del Concordato, en la cual el Gobierno se ve forzado a dar contra vapor, porque altas influencias se oponen a modificar el «statu quo».

El Gobierno por consiguiente, se verá entre la espada y la pared. La pared son esas influencias que se oponen a que el Gobierno cumpla su compromiso de revisar el Concordato, y la espada es la opinión pública excitada y movida por las oposiciones, que quieren a todo trance que las obligaciones eclesiásticas «oporten», como las demás del Estado, la tiranía económica.

Tales son los preludios del período parlamentario que se avecina, y a todo esto los otros graves problemas económicos, militares y financieros, están sobre el tapete sin haber sido siquiera esbozados.

Notas y notitas

Petición justificada

Creemos pertinente una reunión de los periodistas alicantinos, que puede conseguir fácilmente el decano director de «El Graduador» don Antonio Galdó López. En esa reunión pueden y deben tratarse asuntos que afectan a la clase y defender nuestro prestigio profesional y nuestros intereses.

Creámonos nuestros colegas, de no tomar una resolución pronta y adecuada, todos se atreverán con nosotros y sucederá que viviremos sujetos como el esclavo a una cadena de oprobio.

No queremos decir más, y aún creemos haber dicho demasiado.

Lo que ha de hacerse pronto.

Esperamos, pues, la convocatoria, para la reunión ó las razones que haya para no hacerlo así.

Han sido separados del ejército un comandante; dos capitanes y once tenientes de infantería del ejército de Filipinas que no regresaron.

Inauguróse en Segovia la Exposición Agrícola.

Presidió el senador Castro a nombre del Gobierno, pronunciando un discurso elocuente.

El Ayuntamiento obsequió con un banquete.

En Huesca verificóse reunión de mozos para protestar del cupo.

Según telegrama de Biarritz, Francia, Rusia, Alemania é Italia, ayudarán a España en la cuestión de Marruecos.

Háblase de próxima boda de la infanta Teresa con un hijo del duque Waldimiro de Rusia.

Pronto será un hecho el ferrocarril de Alicante a Denia. Los trabajos de gabinete están terminados hasta Villajoyosa.

La diputación alicantina concedió una modesto subvención por cada kilómetro de vía que se construyera, y después de tropezar el conceso onario con ciertas dificultades económicas, ha conseguido encontrar capitalistas de la provincia de Alicante, que están decididos a llevar a cabo las obras lo antes posible.

Esta semana quedará constituida por escritura pública la sociedad constructora.

Probablemente, dentro de unos días será convocada la Excm. Diputación provincial a sesión extraordinaria para acordar si se continúa ó no sufragando los gastos que ocasionan las Escuelas Normales de la provincia, con arreglo al nuevo plan de estudios del conde de Romanones.

No dudamos un momento de que, comprendiendo las grandes ventajas que para la población y para los pueblos de la provincia representan las Escuelas Normales de maestros y maestras, tan largo tiempo establecidas en Alicante, la Diputación hará cuantos esfuerzos sean precisos para que los expresados centros docentes no desaparezcan de la capita.

ados centros docentes no desaparezcan de la capita.

Orfeón de Alicante

Con gran entusiasmo prosiguen los ensayos del Orfeón alicantino, compuesto de todas las clases sociales, verdadero modelo de asociaciones democráticas, cuya misión no puede ser más redentora y culta: la de propagar la afición a la música, encauzando, bajo una inteligente dirección, las energías dispersas.

Ann no lleva una semana de existencia el Orfeón, y ya cuenta con setenta ejecutantes, algunos de mucho mérito y con más de ochenta socios protectores.

Forman la Junta directiva los Sres. don Antonio Rico, Presidente; D. Luis Pérez Bueno, Vicepresidente; D. Vicente Poveda, Director artístico; D. Francisco Martínez, Secretario; D. Pascual Orozco, Vicesecretario; D. Vicente Soler, Tesorero, y D. José Bronchal, D. Mariano Calvo, D. Arturo Gadea y D. Francisco Orte, vocales.

En breve se presentará a la aprobación del señor Gobernador el correspondiente Reglamento.

La Asociación cuenta ya con un local muy apropiado y un selecto archivo, que irá enriqueciéndose a medida que preparen los trabajos.

El fallecimiento de Mac-Kinley

Nueva York.—Telegrafían de Aiburquerque (Méjico), que el anarquista que predijo el asesinato de Mac Kinley ha sido lynchado. Ozelgois ha sido conducido a la prisión de Erie, vestido de policía, para evitar que la gente le reconozca y le lynche.

París.—Francia será representada en los funerales de Mac Kinley por el embajador M. Cambon.

París.—El diario ruso «Novosti», cree que la existencia de Colombia y Venezuela habrá de ser efímera, pasando a formar en la gran república norteamericana.

El asesinato de Mac Kinley podrá retrasar por el momento el desarrollo de la política yanqui; pero a pesar de él es seguro que los actuales gobernantes no han de dejar de utilizar una ocasión tan propicia como ésta para aumentar su influencia en la América del Sur.

Gzolgosz, el asesino de Mac Kinley, ignora la muerte de éste.

Solo la sabrá cuando empiece la vista del proceso.

Mac Kinley ha legado todos sus bienes a su viuda. La fortuna del mismo era relativamente poco considerable.

En la mañana de hoy ha sido enviado a Washington el cadáver de Mac Kinley.

La muchedumbre se agolpaba al paso con signos de dolor.

La viuda y demás familia del finado presidente asistieron a la triste ceremonia.

COLABORACION LITERARIA

SINISTRA INTERPRETATIO

CUENTO

Esta leyenda tiene su miga filosófica, según podrá comprobar el curioso lector, a cual se recomienda no la tome a mala parte ni juzgue irreverente... Acéptela como lo que es, como un cuento no mal intencionado, y que tiende a probar que si los buenos jamás disculpan el robo, el asesinato y otros pecadillos por el estilo para los del amor se sienten inclinados a la clemencia, y hasta se figuran que Dios, en su infinita bondad, no frunce demasiado el entrecejo cuando se dispone a juzgarlos.

Y con esta salvedad paso a decir que, como es sabido...

Moisés, el gran legislador y caudillo del pueblo hebreo, al que libertó de la opresión faraónica, condujo a través del desierto a una muchedumbre inmensa. Iban en pos de la tierra prometida y fué un viaje largo y penoso, que no duró menos de cuarenta años.

Tiempo sobrado tuvieron los israelitas para hacer disparates, y sin duda fué el de más bulto olvidarse de Dios, aprovechándose de

la ausencia de Moisés, que había subido a la cumbre del Sinaí.

Para complemento de su necesidad fabricaron los hebreros un becerro de oro y se pusieron a adorarlo, como si aquel zamacote aurífero pudiera proporcionarles un maná más suculento y mejor condimentado que el que les llovía diariamente.

Cuando volvió el profeta, muy contento por traer el decálogo, quedóse extático de asombro ante la barbarie é imbecilidad de su pueblo, convertido en idólatra de la noche a la mañana. Era Moisés, por fortuna, hombre de muchos bríos, y después de hacer trizas el machado de novillo, tuvo elocuencia suficiente para probar a los israelitas que semejante culto era la mayor de las barbaridades. Precisamente traía él las leyes fundamentales de la religión dictadas por el mismo Jehová; leyes é mandamientos a que era preciso someterse y que iba a leer inmediatamente.

Volvieron en su acuerdo los israelitas, comprendiendo que había hecho lo que en nuestros tiempos y en nuestro país se llama una plancha, y se avinieron de buen grado a escuchar el mandato divino.

Maravilloso fué el silencio que reinó en la inmensa multitud cuando el gran legislador dió comienzo a la lectura de los mandamientos; se podía oír el vuelo de una mosca... Dió a conocer el primero, el segundo, el tercero... ¡perfectamente! acatados sin la más mínima protesta... Pero ¡ay! no bien terminó el quinto y leyó el que le sigue, comenzó el pueblo a rugir sordamente; luego aquel primer síntoma de insubordinación fué creciendo, creciendo, hasta que estallaron frenéticos gritos de protesta.

¡Qué jollín se armó en el desierto! No se veían más que rostros iracundos, y un verdadero bosque de dedos enhiestos moviéndose de derecha é izquierda y de izquierda á derecha como diciendo que no.

—¡Pero hijos míos...!—decía Moisés.

—¡Que no! ¡Que no!—vociferaba la muchedumbre.

Qué tal sería el aprieto en que se vió Moisés cuando, a pesar de ser hombre de agallas como queda dicho, tuvo que hacer promesa de recurrir nuevamente á Jehová á fin de exponerle el caso y ver si conseguía alguna gracia; lo cual era muy dudoso, porque Dios manda las cosas para que se cumplan y nada más, sin distinciones, ni objeciones, ni dimes y diretes.

Elo es que el caudillo israelita volvió á subir al monte Sinaí donde se le apareció de nuevo Jehová; en figura humana, representando un venerabilísimo anciano de buenga y canosa barba, y envuelto en holgada túnica blanca como el ampo de la nieve.

—Señor...—dijo Moisés con la consiguiente escama, comprendiendo lo difícil de su comisión—el pueblo hebreo acata sumiso los cinco primeros mandamientos; pero al oír la lectura del siguiente se me ha sulfurado en términos tales... que temí ser víctima de sus iras... ¿Qué hago?

En aquel instante penetró un atrevido insecto (dícese que una pulga) en las vestiduras de Jehová, el cual introdujo una mano en la manga para apoderarse de él.

Moisés, con harta ligereza, interpretó a su modo aquella acción, postróse de hinojos como dando humildes gracias por la merced recibida, y sin aguardar otra respuesta bajó más que de prisa a la llanura, gritando a los que le esperaban impacientes:

—¡Hijos míos! ¡Manga ancha! ¡Manga ancha!

Ramiro Blanco.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE

D. José Gadea Pró, alcalde constitucional de esta ciudad.

Hace saber: Que al efecto de dar cumplimiento a la Real orden circular del ministerio de la Gobernación de 13 del que rige, el domingo 29 del actual y nueve horas de su mañana, tendrá efecto en estas Casas Consistoriales, con arreglo a la vigente ley de reclutamiento, un sorteo supletorio, en el que serán incluidos los mozos que debieron ser alistados en 1.º de Enero último por cumplir 20 años de edad desde aquella fecha hasta el 31 de Diciembre próximo; y todos aquellos que debiendo haberlo sido en alistamientos de años anteriores, no pidieron su inclusión hasta la fecha y por tan o se hallan incurso en la penalidad del artículo 31 de la ley.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Alicante 17 de Septiembre de 1901.—José Gadea.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

De Madrid comunican las siguientes novedades:  
En el Español comenzarán los estrenos con «La Tuda» de Enrique Gaspar, á la que seguirá «La maya», de Leopoldo Cano, que sale de reemplazo, y otra obra, aún sin título, de J. A. quin Diez.

El ganadero D. Anastasio Martín ha vendido á la empresa de la plaza de Córdoba los seis toros que han de correrse en dicha plaza el próximo día 25.

Ayer han empezado las labores de la vendimia en la huerta de Alicante. El precio á que, hasta a fecha, se cotiza la uva, es de setenta y cinco y ochenta céntimos de peseta por arroba.

Han sido nombrados maestros interinos: de Orba, don D. Matías Vila Surlina; de Aspe, don Antonio Cremades Calenda; de Callosa de Segura don Antonio Gil-Gilbert; de Torrevieja, don Felipe Colón Martínez, y de Locha doña Emilia Gómez Escrivá.

Se ha solicitado autorización de este Gobierno civil á fin de poder celebrar segunda subasta de acopios, para la conservación de la carretera de Aspe á Santapola.

Se ha pedido de real orden á las Capitanías generales de las regiones norte de los locales en que podrían establecerse parques sanitarios regionales con el material de curación, transporte, alojamiento, etc; etc; necesario para las tropas de las divisiones que guarnecen cada región.

El propósito del ministro de la Guerra es crear dichos parques, que, surtidos por el central de Madrid, hagan contar al ejército con todos los elementos sanitarios precisos para el servicio de paz y para el de guerra.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de Ceñada, dotada con el haber anual de doscientas pesetas y además con igual que se calcula puede producir 1750 pesetas.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas en la secretaría de aquel Ayuntamiento, en el término de treinta días.

«Aguas Antonien» Farmacia de Juan Segura Princesa, 10.

En la próxima semana contraerá matrimonio con la señorita doña Juana Guillén Pedemonti, hija del rico propietario D. Antonio Guillén, el oficial del regimiento de a Princesa, D. Bonifacio Caballero.

La cárcel vieja llamada con propiedad padron de ignominia amenaza ruina; y por tanto el alcalde señor Gadea para prevenir una posible desgracia ha dispuesto su demolición inmediata.

Así lo leemos y nos congratularíamos mucho de que resultase cierta la noticia.

Dícese que los carlistas traman algo en esta provincia y que el gobernador civil señor Ruiz al tanto de lo que ocurre está alerta para castigar á los carcos, que á lo visto no escarmentan.

**PRUEBENSE** los exquisitos chocolates de los R. R. P. P. Benedictinos De venta en casa de Mariano Alvarez Princesa, 10.

Elegante horchatería DE **ANTONIO LOPEZ JEREZ** Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería, y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el Pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases. También se sirven chocolates elaborados por el mismo López. **Pasaje de Amérigo**

## DEPILATORIO VENUS

NO MAS VELLO NI PELOS MAL COLOCADOS

Desaparición instantánea, sin molestia ni dolor del vello ó pelos, por el Depilatorio VENUS, el cual ha sido analizado por eminentes químicos, quienes certifican que su uso, á más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y demás enfermedades comunes á la piel; así como varios señores médicos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus inmejorables resultados. Preparado por la casa: J. LL. PRUNES. Despacho: GOBERNADOR, 6, Barcelona. Precio: 3 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

Detalle: En las principales Perfumerías, Droguerías, peluquerías y Salones de belleza.

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. San Fernando y Esplanada de España.

## Compañía Anónima de Seguros

«AURORA»

Legalmente constituida en Bilbao por escritura pública con arreglo al Código y á las leyes.

Capital: 20.000.000 de Pesetas

Domicilio: En el edificio de su propiedad, Estación, 6, Bilbao.

Representante en Alicante, D. Valentín Aguirre.

Paseo Méndez Núñez y Plaza Constitución.

## LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ. Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15 Servicio á domicilio

## Viuda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 8, Alicante ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR Cacaos, Thé, Café, Azúcares Selectos chocolates elaborados á brazo

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE: BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos

Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Théodore Conseil y Conseil Fée. Consignatarios: Augusto Sorpe, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

## ULTIMA HORA

Madrid 18

En Consejo de ministros háse acordado hacer bandera de gobierno; resolver la crisis vinícola llevando el asunto á las Cortes.— Créese por el ministro de Estado que lo de Marruecos se resolverá favorablemente devolviendo el Sultán los cautivos y atendiendo las reclamaciones de España.— Dícese dimisión de los ministros de Hacienda y Marina poco después de reanudar las Cortes sus tareas.— Los generales boers en un Manifiesto dicen que rechazan la paz propuesta por Kitchener.

Madrid 18

Baja París valores ferrocarriles; españoles témesen subida cambios impidales pagar obligaciones oro.— Loubet embarcóse Dunkerque verificarse revista naval.— Lunes vista causa Ozoilogos.

Bolsa 72'10.43'45.

ALICANTE IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

presas, y encontré allí una joven desgraciada por quien os habéis interesado.

»Su dulzura angelical y su piadosa resignación admiran á las mujeres respetables á cuyo cargo está la custodia de las presas.

»Deciros dónde se halla la Guillabarra (que tal es su nombre, si no me engaño la memoria), equivale á poner os en el caso de obtener inmediatamente su libertad.

»La desgraciada joven os contará cómo fué arrebatada del asilo en que la habíais puesto y conducida á la prisión, donde se ha hecho apreciar y querer por su carácter candoroso.

»Séame permitido también, monseñor; que os recuerde á mis dos futuras protegidas; aquella madre desgraciada y su hija, despojadas por el notario Ferrand.

»Dónde están? ¿habéis adquirido alguna noticia acerca de ellas? ¡Ah! por Dios os ruego que no perdáis su huella, para que cuando yo vuelva á París me sea dado pagar la deuda que he contraído en favor de todos los desgraciados.

D'Harville.

—¡Luego lo Guillabarra ha salido de la quinta de Bouqueval, monseñor!—exclamó Murph, tan sobrecogido como Rodolfo por esta nueva revelación.

—Me han dicho que la habían visto salir de San Lázaro—contestó Rodolfo.

—No comprendo este misterio, y el silencio de madama Adela me extraña.

»Pobre Flor de Marial ¿Qué nueva desgracia la habrá sucedido? Que monte un mozo á caballo inmediatamente para ir á la quinta de Bouqueval, y escribe á madama Georges que tenga la bondad de venir sin pérdida de momento á París. Di también á Grañu que me saque un permiso para entrar en San Lázaro; porque, según me dice la marquesa de Harville, allí debe estar Flor de Marial. Pero no—añadió reflexionando—no debe estar presa, porque Alegría la vió salir de la cárcel con una mujer de edad.

»Sería acaso madama Georges? ¿quién puede ser esa mujer? ¿dónde está la Guillabarra?

—Paciencia, monseñor, antes de la noche sabréis la verdad del caso.

Mañana podréis interrogar á Polidori, que, según dice, tiene que hacer grandes revelaciones, pero á vos solo.

—Me sería odiosa una entrevista con ese hombre—dijo con tristeza Rodolfo—porque no lo he visto desde el día fatal en que... No pudo sonreír, y se cubrió el rostro con la mano.

—Entonces ¿á qué acceder á lo que pide? Amazadle con la policía francesa ó con la extradición.

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, yoduros, etc.), son el más remedio que conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrismo, escrofulismo, catarros vesicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la **Diabetes sugar, ma.** Únicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO D JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios moderados y atención con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm 39, telefononúm 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicios regulares para El Havre, Rouen, Brest, Nantes, Saint Nazaire, Cette, Marsella, etc., por los vapores de las Compagnies Havraise Péninsulaire (ex-Grosos) de Navigation Mixte (ex-Touache) Tandonnet Freres, Flornoy et Fils Verdeau et Compagnie etc, etcétera.

Seguros Marítimos. Compagnie la Suiza de Zurich. Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil: Compagnie la Zurich, de Zurich. Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 58.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.<sup>a</sup>

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordos para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE PARCECONA CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS. Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINGESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra la vida de combinaciones, y especialmente los de las Rentas de educación. Fortes vitelicias capitales diferidos a primas MAS RELUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

ción inmediata, y se resignará a revelar lo que solo a vos quiere revelar.

—Tienes razón, amigo mío; la presencia de ese miserable aumentaría el horror de mis recuerdos, el dolor incurable que me persigue... desde la muerte de mi padre... desde la de mi amada hija... No sé explicarme lo que me pasa, pero cuanto más edad tengo, más siento la falta de esa hija, ¡Ah, como la hubiera adorado! ¡Cuán grato, cuán precioso me sería ese fruto de mi primer amor, de mis primeras creencias y de mis más puras ilusiones! Si, hubiera prodigado a esa inocente criatura los tesoros de que es indigna su madre.

Sería como yo me la imaginé, y con su alma hermosa, angelical, calmaría todas las penas y remordimientos que me causó su funesto nacimiento.

—Veo con el mayor disgusto, monseñor, el dominio que adquieren cada día sobre vuestro espíritu esos recuerdos.

—Después de un rato de silencio, dijo Rodolfo a Morph:

—Ahora puedo hacerte una confesión, mi querido amigo.

Amo, sí, amo a una mujer digna del efecto más noble y profundo.

Desde que mi corazón se entregó de nuevo a las dulzuras del amor, que desde que sucumbí al

Y el resultado fué que muchas gotas del licor, compuesto con arte infernal, podrían causar la muerte en un tiempo dado, sin dejar más señales que las de una enfermedad ordinaria que el médico nombra.

—Dentro de algunas horas saldré con mi padre mi hija para Fontainebleau, donde permaneceremos algún tiempo; desde allí quiere mi padre que regresemos a París, aunque no a mi casa, donde me sería imposible vivir después del accidente doloroso en ella ocurrido.

—Ya os dije, monseñor al principio de esta carta, que los hechos os prueban todo lo que debo a vuestra inagotable bondad.

—Prevenida por vos, auxiliada por vuestros consejos y con la ayuda del excelente y valeroso sir Gualterio, he librado a mi padre de un peligro inminente y conseguido que vuelva a mirarme con ternura.

—Adios, monseñor; no puedo deciros más: tengo el corazón demasiado lleno y agitado, y os expresaría mal lo que siento.

—D'Orbigny D'Harville.

—Abro de prisa esta carta, monseñor, para reparar un olvido involuntario: buscando a quien hacer algún bien, según vuestra noble inspiración fui a la cárcel de San Lázaro a visitar algunas

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjanse los padres y interesados al director D. Celestino Chinchilla, B. Ilen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE

Corsetería.—Sagasta, 4 antes San Francisco).

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, corte elegante.